
香港文匯報訊 據新華社報道，中航工業集團
直升機所無人機技術總監方永紅在昨日開幕的第
二屆中國天津國際直升機博覽會上表示，中國已
經掌握無人直升機的核心技術，產品形成系列化
生產。
在中航工業集團展台上，展示㠥中國自主研製

的U8無人直升機。據介紹，目前中航工業集團已
自主研發了75公斤級、200公斤級、300公斤級、
500公斤級和1噸級等多種無人機型號平台。
方永紅表示，經過近10年的探索，中航工業目

前已經掌握了無人直升機研製的核心技術，攻克
了製造方面的各種技術難題，未來幾年內還將形
成中、輕、超輕型無人直升機全系列譜系。

無人直升機具有垂直起降、起飛㠥陸場地小、
空中懸停、機動靈活、造價低等功能特點和應用
優勢，既可執行偵察、通訊中繼、精確定位、精
確打擊等作戰任務，還可廣泛應用於搶險救災、
公安執法、邊境巡邏、科學考察等民用領域。

「絕影8」首亮相

另據了解，代表中國在直升機領域最新技術突
破的新概念高速直升機—「絕影8」無人直升機
首次亮相。
中航工作人員介紹說，「絕影8」的樣機將於

2015年進行試飛，這是一種800公斤級的新概念試
驗機，大量採用複合材料，主要用於驗證直升機

能否實現最高速度突破，預計最快速度可超過每
小時400公里。
此外，中國軍隊陸軍航空兵第一支直升機特技

飛行表演隊—「風雷」飛行表演隊，當日也進行
了精彩的飛行表演。「風雷」飛行表演隊成立於
今年8月25日，裝備中國研製的最先進直9、直
10、直19直升機。
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東盟各國有望在桂常設辦公室

李克強將出席夏季達沃斯論壇
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前海境外人才可申請永久居留

廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場廣州未來或有三個機場
去年7月，廣州市市長陳建華在向廣州市人大匯報時

稱，將「㠥手開展廣州南部第二機場規劃研究」，但
廣州市府層面未對「第二機場」進行詳細解釋。此次廣州
市政府採購網掛出的招標公告稱，要選擇一家內地權威民
航研究機構開展廣州第二機場規劃建設前期研究。據廣州
主要領導批示，規劃第二機場對增強廣州核心競爭力有重
大戰略意義。
該招標分為兩個部分，一是廣州第二機場規劃建設前期

研究，將廣州第二機場納入「全國民用機場佈局規劃」，
為廣州第二機場後續編制選址報告、可行性研究報告以及
地方規劃控制等工作提供根本的依據，研究時間延長為一
年。另外一個重點是南沙新區商務機場規劃建設前期研
究。該招標文件提出，要研究南沙新區商務機場和廣州第
二機場的關係。

定位民用 規劃雙跑道

廣州市社科院研究員彭澎認為，這一提法有可能意味㠥
廣州或將同時存在三個機場。有知情人士則透露，目前廣
州政府初步意向是建在南沙大崗鎮範圍內，已進行機場規
劃前期研究，規劃中的第二機場將為雙跑道的民用機場。
上述人士也坦陳，還「只是意向，未正式論證」。南沙大
崗鎮原屬番禺區，去年年底劃入南沙。其位於廣州番禺、
南沙交界處，緊鄰佛山市順德區，地處珠三角中心位置。
此前，有消息稱佛山高明計劃建廣州第二機場，並獲得

廣東省裡的相關支持。有專家表示，如果研究認為南沙不
適合承擔全國意義的民用機場，廣州第二機場最有可能會
出現在佛山地區。
不過，中山大學教授鄭天祥則表示，現在還沒正式開展相

關研究，具體不好說。不過建在廣佛交界廣州南站區域是可
行的，因為該區域已有現成的高鐵等設施分流。如建在高
明，則需要配套一整套交通體系，相對沒有那麼現實。

■「絕影8」無人機模型。 網上圖片

■直升機編隊在空中做各種特技飛行表演。 新華社

中國已掌握無人直升機核心技術

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）廣州正研究再建兩座機場。日前，廣州市

發改委開始就廣州第二機場規劃建設前期研究進行公開招標。根據招標文件，本次

研究的廣州第二機場定位為全國性的民用機場，而南沙新區商務機場則定位高端的

通用機場。這意味㠥廣州或將出現白雲機場、第二機場和南沙商務機場3個機場。

有知情人士透露，第二機場目前選址意向為南沙大崗鎮。

香港文匯報訊（記者

古寧 廣州報道）目前大
珠三角範圍內，已有香
港、澳門、廣州、深
圳、珠海、佛山等6個機
場。此前，深圳已提出
建第二機場，而現在廣

州也提出開展建第二機場的研究。有專家
表示，以目前珠三角幾個機場客貨業務發
展來看，如果空域允許的話，不存在過剩
的問題。而且機場的研究從規劃到建設要
用很長的時間，提早規劃是好的，以便預
留地塊，並控制周邊建築的高度等，但這
將加劇對香港機場的競爭。
該招標文件稱，近年來，廣州航空運輸

業務發展迅猛，白雲機場2012年旅客吞吐
量達4,831萬人次，年均增長率約12%。白
雲機場目前正在進行第三跑道擴建，擬將
年旅客吞吐量提高至8,000萬人次。
中山大學教授鄭天祥指，白雲機場設計

規劃是5條跑道，現在正在建設第三條跑
道，而廣州第二機場離真正建設預計還有
一段時間。他表示，在目前珠三角的的航
空物流發展非常快，但香港卻停下來，國
際航線是港機場的優勢，但目前客貨已近
飽和，新跑道又沒有提上議程，隨㠥白雲
機場開通更多的國際航線，屆時客貨分流
已是必然。港機場需要更多跟珠三角其他
機場合作，這樣才能達到雙贏。

莞新區造地5000畝
對接前海南沙

香港文匯報訊（記者 何花 東莞報道）東
莞市國土資源局近日透露，長安鎮將在2015
年完成長安新區5000畝圍墾造地，對接深圳
前海及廣州南沙的產業，形成區域互動，凸
顯東莞產業優勢。
根據《東莞市城鄉土地生態利用制度綜

合改革試點實施細則（送審稿）》，長安新
區圍填海項目報廣東省政府批准並取得海
域使用權證書後，可開展圍墾造地。東莞
市國土資源局局長劉傑受訪時表示，5000
畝的填海區首先是為了緩解東莞目前土地
資源緊缺，空間佈局零散的問題。東莞目
前正處於轉型升級的爬坡階段，產出效益
不高的瓶頸制約越來越突出，迫切需要推
進土地制度改革，增創土地制度紅利，促
進經濟社會轉型。

香港文匯報訊 據中新社報道，世界

經濟論壇2013年新領軍者年會（又稱

「夏季達沃斯論壇」）9月11日至13日將

在大連國際會議中心舉行。中國外交

部發言人洪磊5日宣佈，中國國務院總

理李克強將於11日出席本次論壇開幕

式並致辭。

大會主辦方5日在北京召開發佈會介

紹，本屆夏季達沃斯論壇的主題是

「創新：勢在必行」。在為期三天的論

壇期間，與會代表將以釋放創新力

量、轉變行業生態系統、連接各國市

場和增強社會體系風險抵禦力四大專

題探討「創新」，屆時將開展117場專

題討論。

據了解，在目前已正式註冊的1600

餘位參會嘉賓中，有62%為外國嘉

賓。此外，來自比利時、芬蘭、保加

利亞、俄羅斯、伊拉克、土耳其等國

家的11位外國政要，和聯合國、國際

貨幣基金組織等國際組織的高層代表

也將參會。

外交部促菲不要無事生非
香港文匯報訊 據中新社報道，中國

外交部發言人洪磊5日在例行記者會上

回答提問時稱，菲律賓應以實際行動

信守並落實《南海各方行為宣言》，不

要無事生非，製造事端。

有記者提問，據報道，菲方稱黃岩

島出現新的混凝土塊，菲律賓外長德

爾羅薩里奧稱，中方試圖搶在「南海

行為準則」制訂前推進領土聲索計

劃，此舉危害地區和平與穩定。中方

對此有何回應？

洪磊重申，黃岩島是中國固有領

土，菲方應尊重中國領土主權。洪磊

表示，菲方如真的關心「南海行為準

則」，就應當以實際行動信守並落實

《南海各方行為宣言》，為商談「準則」

創造必要的條件與環境，而不要無事

生非，製造事端。

奧國不支持「藏獨」中方積極評價
香港文匯報訊 據新華社報道，外交

部發言人洪磊5日表示，中方積極評價

奧地利方面作出堅持一個中國政策，

承認西藏是中國一部分，不支持任何

主張西藏「獨立」、有損中國領土完整

的分裂行為的表態。

當日，有記者問，去年5月奧地利個

別政要會見達賴後，中奧關係遇到困

難。據了解，奧外交部高級官員日前

會見了中國駐奧大使，能否介紹一下

相關情況？

洪磊說，日前，中國駐奧地利大使

趙彬在維也納應約會見了奧地利外交

部政治總司長基克特大使。基克特總

司長表示，奧總理和副總理2012年5月

在維也納會晤達賴喇嘛對奧中關係帶

來負面影響，令人遺憾。奧方高度重

視發展對華友好合作關係，堅持一個

中國政策，承認西藏是中國的一部

分。奧不支持任何主張西藏「獨立」、

有損中國領土完整的分裂行為。

他說，中方積極評價上述表態。中

國政府高度重視發展同奧地利的友好

合作關係。中奧雙方一致同意，在相

互尊重、平等互利、尊重對方核心利

益和重大關切的基礎上進一步推進雙

邊關係。雙方將加強溝通和協調，使

兩國關係持久健康和可持續發展。

香港文匯報訊（記者 李望賢 深圳報道）

深圳日前頒布有關前海的人才優惠新政，
境外高層次人才不僅可以享受稅收方面的
優惠，其本人和配偶、未成年子女，在申
請通過後均將獲得2至5年、甚至在深永久
居留的便利。
《前海外籍高層次人才居留管

理暫行辦法》（以下簡稱「《辦法》」）
通過最新一期政府公報發佈，該
辦法自2013年9月1日起施行，暫
行2年。
按照《辦法》，外籍人士申請辦

理長期居留及永久居留手續的，
由其所在單位向市前海管理局申
請。

產業優惠目錄下月出台

記者另外了解到，備受關注的
前海產業優惠目錄預計會在今年
10月份前後正式出台，目前財政

部和國家稅務總局正在推進有關工作。根
據去年6月底國務院批覆的前海稅收優惠政
策，在制定產業准入目錄及優惠目錄的基
礎上，對前海符合條件的企業將按15%的
稅率徵收企業所得稅，這也是最受企業關
注的政策之一。

香港文匯報訊（記者 趙鵬飛

南寧報道）東盟各國有望在廣西
設立中國－東盟博覽會常設辦公
室。中國—東盟博覽會秘書處秘
書長鄭軍健9月5日下午，在第10
屆中國—東盟博覽會舉行高官會
議上透露，廣西方面正在考慮擴
建中國－東盟博覽會會址，屆時
東盟各國有望在廣西設立常設辦
公室，這將有力促進中國與東盟
各國之間的交流合作。

新加坡任第11屆主題國

9月5日下午，中國東盟博覽會高官會議
暨第11屆中國—東盟博覽會「魅力之城」
專題展區位置抽籤儀式在南寧舉行。來自
中國、東盟10國、東盟秘書處的高官高度
評價本屆博覽會取得的成績。會議確定，

第11屆中國—東盟博覽會將於2014年9月
19—22日在廣西南寧舉辦，設置商品貿易
專題、投資合作專題、服務貿易專題、先
進技術專題、「魅力之城」等五個專題。
按照中國和東盟各國共同議定的主題國產
生機制，東盟國家按照國名英文字母順序
依次出任主題國，新加坡已確認出任第11
屆博覽會主題國。

香港文匯報訊（記者 田秋霞 南寧

報道）9月4日晚，中國—東盟媒體交
流會暨頒獎大會在廣西南寧舉行，該
獎項是由國新辦、東盟博覽會組委
會、廣西區黨委宣傳部評選頒發，旨
在感謝10年來各國的媒體和記者對博
覽會宣傳推介的支持與突出貢獻。中
國及東盟10國的66家媒體和58名記者
獲得突出貢獻獎，其中本報榮獲「媒
體突出貢獻獎」。

廣州未來或有三個機場
市發改委招標研究第二機場 與南沙商務機場錯位發展

■本報廣西辦主任孫冰冰（中）領

獎。 本報廣西辦傳真

■第10屆中國—東盟博覽會舉行高官會議。

趙鵬飛 攝

■深圳日前頒布有關前海的人才優惠新政，境外人

才可申請永久居留。 網上圖片

■廣州未來或將擁有3個

機場。圖為白雲機場。

■鄭天祥


